

Video Transkript: Die Geschichte der Allianz Aktie (Video auf Englisch: History of the Allianz share)

Mit Gerd Modert, Unternehmenshistoriker und Archivar, Allianz SE

Die Allianz wurde als Aktiengesellschaft gegründet. Sie hatte also vom ersten Tag an Aktien. Dieser erste Tag war im Jahr 1890. Das ist jetzt 134 Jahre her.

Jedes Jahr lädt das Unternehmen seine Eigentümer, d. h. seine Aktionäre, zur Jahreshauptversammlung ein. Auf dieser Versammlung erläutert, beschreibt und analysiert die Geschäftsleitung die Leistungen des Unternehmens. Das Band, das die Aktionäre an die Allianz bindet, ist Vertrauen. Das Zeichen, der greifbare Beleg für dieses Vertrauen, ist die Aktie.

Heute möchte ich Sie in das Magazin des Historischen Archivs der Allianz einladen. Hier bewahren wir Dokumente jeder Art aus der Vergangenheit der Allianz auf, und dazu gehören auch Aktien. Ich möchte Sie in eine Zeit zurückversetzen, als Aktien noch keine digitalen Einheiten waren, sondern gedruckte Zertifikate auf Papier. Einige dieser Papiere waren wahre Kunstwerke, aber schauen wir sie uns einfach mal an. Das erste Papier ist eine Gründungsaktie der Allianz. Sie führt uns zurück ins Jahr 1890. 4000 dieser vinkulierten Namensaktien wurden bei der Gründung des Unternehmens ausgegeben. Die Aktionäre waren genau 12 Personen. Deren Namen sind umgeben von allen möglichen Stempeln, die die weitere Geschichte oder die weitere Entwicklung dieser Aktie dokumentieren. Sie können hier diesen handgeschriebenen Namen lesen, es der Name einer der 12 ersten Aktionäre, Hugo Ritter von Maffei. Die Aktie ist ein gedrucktes, farbiges Dokument, mit Namen, Stempeln und dem Nennwert der ersten Aktie, das waren 1000 Mark, was damals sehr viel Geld war.

Und dies sagt auch etwas über den sozialen Hintergrund der Aktionäre aus. Aktien waren etwas für die Wohlhabenden. Wenn man die Aktie aufblättert, ist das wie ein kleines Buch, ein Verzeichnis, und da sind alle Namen der Aktionäre aufgeführt, die später folgten. All diese Personen, deren Namen Sie hier lesen können, waren die Aktionäre zwischen den Jahren 1890 und 1940.

Die zweite Aktie führt uns in eine andere Zeit, in die 1920er Jahre; eine Zeit großer wirtschaftlicher Schwierigkeiten und der Hyperinflation. Das war der Kontext, in dem die Allianz Lebensversicherung - die Allianz Lebensversicherung AG - gegründet wurde. Und dies ist eine Gründungsaktie der Allianz Lebensversicherungsgesellschaft. Es ist wieder das gleiche Prinzip. Sie ist tatsächlich sorgfältig gedruckt, mehrfarbig und hat eine interessante Typografie. Es sind Stempel hinzugefügt worden, einer mit einem längeren Text. Dieser Text bezieht sich auf den historischen Kontext. Es geht um die Hyperinflation und wie das Unternehmen unter dem Einfluss der Hyperinflation die Berichterstattung über die Aktien überarbeiten musste. Wenn Sie das Papier öffnen, können Sie sehen, wer die Aktie besaß, nachdem der Gründungsaktionär sie verkauft hatte. Der erste Inhaber der Aktie war eine lokale Bank hier in München, die einer der Hauptinvestoren der Allianz Leben war.

Das dritte Stück, Sie können leicht sehen, dass es nur eine Fotokopie ist, eine Farbfotokopie, wurde uns erst vor ein paar Tagen von einigen Kollegen gegeben, die uns hier bei unserer Arbeit unterstützen. Die Kollegen arbeiten für Adeus, die Firma, die sich u.a. um die Organisation der Jahreshauptversammlung kümmert. Und dieses Dokument, oder diese Kopie des Dokuments, führt uns ins Jahr 1997. Es war das letzte Mal, dass eine Allianz Aktie tatsächlich als gedrucktes Zertifikat auf Papier ausgegeben wurde. Das waren drei Beispiele aus der Geschichte der Allianz Aktie.



ALLIANZ GROUP COMMUNICATIONS

Ich danke Ihnen für Ihr Interesse. Nach diesem Ausflug in die Geschichte können Sie sich nun wieder auf die Zukunft der Allianz konzentrieren.